



Nota de Prensa

En el marco de la Estrategia de Impacto Integral de Redeia

Red Eléctrica y la Junta se unen para proteger el patrimonio inmaterial de Castilla - La Mancha

Ambas entidades han firmado un convenio de colaboración para trabajar de manera conjunta en un Sistema de Información Geográfica del Patrimonio Cultural Inmaterial de CLM (GIS) que facilitará su protección y trasmisión.

Esta alianza refuerza el compromiso de Red Eléctrica con el patrimonio común, a través del reconocimiento de las prácticas y expresiones vivas heredadas de los antepasados: tradiciones orales, artes escénicas, usos sociales, saberes y técnicas vinculados a la artesanía tradicional.

Toledo, 15 de enero de 2026

Red Eléctrica y la Junta de Comunidades de Castilla - La Mancha se han unido a través de un convenio de colaboración con el que realizarán un proyecto piloto de elaboración de un inventario y Sistema de Información Geográfica del Patrimonio Cultural Inmaterial de Castilla - La Mancha (GIS).

Se trata de una plataforma digital que permitirá fomentar el reconocimiento y puesta en valor del patrimonio cultural inmaterial, incluyendo prácticas y expresiones vivas heredadas de los antepasados como tradiciones orales, artes escénicas, usos sociales, rituales, actos festivos, conocimientos y prácticas relativos a la naturaleza y el universo, y saberes y técnicas vinculados a la artesanía tradicional.

Para realizar este piloto, se procederá a la selección de comarcas donde se ejecutará el proyecto. También se definirán los ámbitos del patrimonio inmaterial, se elaborarán fichas de los distintos Bienes de Interés Cultural (BIC) y se ejecutará el proceso de recogida de información cartográfica que georreferenciará dichos elementos dentro de la plataforma.

El consejero de Educación, Cultura y Deportes, Amador Pastor Noheda, ha subrayado la importancia de la colaboración público-privada en la conservación, difusión y puesta en valor de nuestro patrimonio, al tiempo que ha invitado a la empresa energética a seguir trabajando “para que la historia de Castilla-La Mancha sea accesible, fácilmente reconocible y esté perfectamente documentada”.

Por su parte, la delegada de Redeia en la comunidad autónoma, Patricia Crego, ha destacado que es “imprescindible unir fuerzas para conservar nuestros conocimientos y técnicas y transmitirlos de generación en generación, porque además crea valor social y económico para los territorios. Nuestras comunidades se mantienen vivas a través de su historia y cultura heredada”.

El proyecto se enmarca en la Estrategia de Impacto Integral de Redeia, que mantiene un fuerte compromiso con el territorio en el que opera y se ha posicionado en los últimos años como referente en la puesta en valor del patrimonio en nuestro país.

La alianza con la región en este ámbito nació en 2021, con la implementación del Sistema de Información Geográfica de los bienes inmuebles de la región castellanomanchega, catalogando digitalmente elementos culturales de las áreas protegidas.

Además, la creación de este sistema ha permitido la digitalización de más de 50.000 registros relativos a yacimientos arqueológicos, paleontológicos y bienes etnográficos e industriales.